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☆花びらが散ったあとの桜が…

桜にまつわる歌は数多くあります。それだけ人か
ら愛される花であり、日本文化にぴったりの花なの
だと思います。今から１５年前、野口聡一宇宙飛行
士が二度目に宇宙に行った時、浜須賀中学校の体育
館から宇宙にいる野口さんと無線で交信をしました。
その時私のクラスの生徒が、「宇宙から地球を見て、
どんな曲を思い浮かべますか？」と質問をしたとこ
ろ「さくらさくら」と答えてくれました。伝統文化
を大切にする野口さんらしい答えです。
桜に関する歌の思い出は、世代によって様々だ

と思います。私の場合、風の「ささやかなこの人生」（通称「ささジン」）が真っ先に
．．．．

浮かびます。生徒のみなさんだけでなく、保護者の方々も知らない曲かもしれません。
歌い出しの歌詞は、「花びらが散ったあとの～ 桜がとても冷たくされるように～♪」
です。確かに、花が散ったあとの桜をわざわざ見に行く人は少ないかもしれません。花
びらが散り出すと葉が出て、花と葉っぱが入り交じっている様子はあまり綺麗ではあり
ません。他の花は葉が出てから花が咲きますが、桜や梅はその順番が違います。でも、
花が完全に散り、やがて緑の葉で覆われた桜の木も良いものです。咲く花には華があり
ます。でも、葉っぱの新緑にはみなぎるエネルギーがあります。見ているだけで元気と
パワーが湧いてきます。
４月は１年生にとっては中学校という慣れない環境での生活が始まり、２・３年生は

新しい人間関係の中での生活が始まるなど気を遣うことも多かったはずです。また、最
近の４月の気温は初夏のように暑い日があったり、雨が降れば急に気温が下がったりと

体が気温の変化についていけません。「新年度だから頑張ろう」
と張り切り、疲れが溜まる時期でもあります。学校はカレンダ
ー通りの連休となりますが、習い事や部活動がない休日にはゆ
っくりと体を休めることも必要です。連休後の５月８日（月）
からは新型コロナウイルスもインフルエンザ等の感染症と同様
の５類相当となります。部活動に関しても、長らく保護者観戦
等についての制限をしてきましたが、今後は制限を解除してコ
ロナ以前の状態に戻します。ただ、集団での食事の場面等、ま
だ配慮をしていくべきこともあります。５月以降は検温票はな
くなりますが、ご家庭での健康観察と健康管理をよろしくお願
いいたします。

☆年度初めの避難訓練

５月１１日（月）５校時に今年最初の避難訓練を実施しました。火災を想定しての
訓練でしたが、この時期に避難訓練を実施する一番の目的は「避難経路の確認」です。
特に１年生にとっては初めての環境での訓練となりました。全校生徒７２０名という大
所帯の浜須賀中学校の生徒が一斉に避難することは簡単ではありません。日頃の訓練を
真剣に行うことが大切です。今後も、何回かの訓練を計画しております。
また、６月２１日（水）は６小中学校で統一した日程で引き取り下校訓練を計画して

おりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

浜須賀中学校



☆いじめ防止教室を実施しました

４月１３日（木）の５時間目、体育館におい
て１学年全員を対象に第１回目のいじめ防止教
室を実施いたしました。湘南ＤＶサポートセン
ターの橋本さんに講師をお願いしました。約４
５分くらいの講演でしたがとても分かりやすい
内容でした。学年集会の形式だったのですが、
生徒の積極的な発言があり、その意見を多く取
り入れながら進めてくれていました。体育祭の
後に、各クラスでさらに４回の講習を実施して
いく予定です。
中学校に入学して、松浪小学校、緑が浜小学校、

浜須賀小学校に加えて他の小学校からも生徒が集まって一年生２５３名の学年集団がで
きています。初めて知り合う人もいる中で人間関係をつくっていく大切な時期です。多
様な人間が存在している中で、まずは「認め合う」ことがスタートです。浜須賀中学校
がこのいじめ防止教室を始めてから１１年目となります。生徒のみなさんがいじめにつ
いて真剣に考え、いじめがない学校を目指して、自分たちのために暮らしやすい環境づ
くりをしてほしいと思います。

☆１年生個別面談、２・３年生学年・学級懇談会
へのご協力ありがとうございました

１年生は４月１９日～２１日、２４日・２５日の個別面談、
２３年生と８組は４月２５日の学年・学級懇談会へのご協力あ
りがとうございました。年度当初に保護者の方々と学級・学年
職員が顔を合わせて面談や懇談をすることができたことには大
きな意味があったと思います。あたり前の行事なのですが、昨
年度はできませんでした。この機会をきかっけに、今後ともご
家庭と学校とで連携を図っていきたい思いますので、何かお気
づきのことがあれば、遠慮なく学校にご連絡ください。


